

ABSTRAK

Arif Muziburrohman (1185010016): Peran Balai Pelestarian Cagar Budaya Banten Dalam Pelestarian Situs Cangkanug Sebagai Cagar Budaya Di Leles Kabupaten Garut Tahun 1966-2021

Penelitian ini membahas tentang peranan Balai Pelestarian Cagar Budaya (BPCB) Banten dalam pelestarian Situs Cangkanug sebagai Cagar Budaya di Leles Kabupaten Garut tahun 1966-2021. Cagar Budaya merupakan sebuah kekayaan budaya bangsa yang sangatlah penting untuk dilestarikan dan dilindungi, karena Cagar Budaya adalah aset bangsa dan warisan leluhur untuk dijaga ke asriannya. serta dipelihara guna memupuk kesadaran dalam kehidupan berbangsa dan bernegara. Salah satunya adalah Situs Cangkanug yang berada di Leles Kabupaten Garut, banyak sekali warisan budaya yang terkandung di dalamnya. Maka sangat perlu dilakukannya pelestarian di situs tersebut, demi menjaga warisan bangsa.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana peran Balai Pelestarian Cagar Budaya Banten dalam upaya pelestarian di Situs Cangkanug dan untuk mengetahui asal usul situs tersebut. Metode penelitian yang digunakan merupakan metode sejarah yang meliputi empat tahapan yaitu Heuristik, Kritik, Interpretasi dan Historiografi.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan sebagai berikut: *Pertama*, Asal-usul Situs Cangkanug yang berawal dari ditemukannya sebuah candi Hindu di daerah Cangkanug pada tahun 1966, lalu pada tahun 1974 sampai dengan 1976 dilakukan pemugaran candi oleh Pemerintah melalui Direktorat Jenderal Kebudayaan. Pada tanggal 8 Desember 1976 diresmikannya Candi Cangkanug oleh Menteri Pendidikan dan Kebudayaan RI. Warisan Budaya lain yang ada di situs tersebut adalah adanya Kampung Adat Pulo dan sejarah yang ada di dalamnya. *Kedua*, Upaya-upaya yang dilakukan BPCB Banten dalam pelestarian dan pemanfaatan bagi pengembangan Candi Cangkanug demi mengantisipasi kerusakan atau penurunan nilai budaya seni dan sejarah, khususnya terkait dengan aspek peninggalan sejarah dan kepurbakalaan.

Kata Kunci : Balai Pelestarian Cagar Budaya Banten, Situs Cangkanug